

県教頭会だより

No.4

令和8年1月20日

福岡県公立小学校教頭会

(編集:事務局)

第54回県公立小学校教頭会研究大会について

11月11日(火)に八女市民会館おりなす八女において第54回福岡県公立小学校教頭会兼南筑後地区小学校教頭会研究大会を行いました。第13期全国統一テーマ「未来を切り拓く力を育む魅力ある学校づくり」をもとに、北筑後地区より第2課題【子どもの発達に関する課題】から「コミュニティ・スクールの推進に向けた組織的な公務運営」、南筑後地区より第3課題【教育環境整備に関する課題】から「未来を切り拓く力を育む魅力ある学校づくり」、福岡地区より第1課題【教育課程に関する課題】から「コミュニティ・スクールの推進を通した学校づくり」について研究報告を行いました。また、この3つの実践について、福岡県教育庁教育振興部義務教育課 森 将和 主任指導主事より講評を頂きました。続く講話では、福岡教育大学教授 鈴木 邦治様より「令和の日本型教育を実現する創造型マネジメント」と題してお話をさせて頂きました。たくさんの実践事例を紹介いただき、実り多い研究大会になりました。(中根)

全国公立学校教頭会第2回研究部長会について

12月5日(金)に第2回全国教頭部会が開催され、今年度はオンラインで参加しました。

開会式の後、今年度の全国大会(茨城大会)の成果と課題の報告と令和8年度札幌大会の概要について説明がありました。

研究協議Ⅰではグループ協議で各県の研究部長と意見交流しました。山形県では初任者は担任につけない、山梨県では学校規模なく初任者が配属されるという報告がありました。

また、早稲田大学教育学部教授河村茂雄氏にから「教師の働きがいを高める視点を踏まえた教員育成の課題と取組について」というテーマで講演いただきました。

最後に講演の感想をもとにグループ協議Ⅱを行い、各県の実情や取組を知る良い機会となりました。(井上)

全国公立学校教頭会第2回理事会について

12月12日(金)に、オンライン開催にて、第2回全国理事会が開催されました。

第2回理事会では、まず報告事項として、①全公教活動経過報告(9月～12月までの活動)②ブロック経過報告(北海道ブロック、東北ブロック、関東甲信越ブロック、東海北陸ブロック、近畿ブロック、中国ブロック、四国ブロック、※九州ブロックは、特になし)③専門部活動報告(総務・調査部、研究部、広報部)④教育関係23団体全国集会の4つの事項について報告がありました。

次に、報告・協議事項として、①令和7年度中央研修大会「2/13 基調講演(講師:早稲田大学 河村 茂雄氏)」、シンポジウム(コーディネーター:ライフ&ワーク代表 妹尾 昌俊氏)」②全国研究大会について「第67回全国公立学校教頭会研究大会茨城大会(報告)、全国研究大会引継ぎ打合せ会、第68回全国公立学校教頭会研究大会札幌大会(大会開催概要・一次案内(報告)、全国研究大会参加要請数 等)」③全国研究大会開催要領一部改訂「大会日程(7月下旬から8月上旬に実施。但し、8月6・9日を避ける 等)、研究内容等(全国統一研究主題に基づいて大会開催 等)、その他(オンライン開催などの工夫 等)」の提案があり、承認されました。

最後にその他の事項として、「特別委員会(研究研修検討委員会)の設置」について説明が行われました。

(藤井)

全国公立学校教頭会の調査結果について

今年度の初めに先生方にご協力いただきました「全国公立学校教頭会の調査」結果がまとめましたのでお知らせします。県教頭会ホームページ(<https://fukuoka-skyotokai.jp/>)からダウンロードできます。(要PASS)是非ご一読いただきますようお願いいたします。